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令和５年第２回定例会　一般質問



１  議　員 一問一答方式

１ 　女性消防職員の職場環境について 市 長

消 防 長

（１）

（２）

２ 　「燃ゆる感動かごしま国体」炬火リレーについて 市 長

関 係 課 長

（１） 　参加状況について

（２） 　安全対策及び熱中症対策について

３ 　民間活力の導入について 市 長

関 係 課 長

（１） 　公共施設の取組状況について

（２） 　課題等はないか

４ 　ＧＩＧＡスクール構想の現状と今後の方向性について 市 長

教 育 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　本年度、３年目の取組みの方向性について

　採用後の教育訓練内容や現在の勤務状況はどのような
ものか

　女性専用の浴室、仮眠室などの環境の整備をどう考え
ているのか

　ＧＩＧＡスクール構想２年間の取組みの成果と課題に
ついて

川越　信男
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２  議　員 一問一答方式

１ 　市債発行について 市 長

関 係 課 長

（１）

ア

イ 　基準になる平準化の期間と起点年度を定めたか

（２）

（３） 　市債発行について市長の考えを伺う

２ 　積立基金について 市 長

関 係 課 長

（１）

ア 　財政調整基金について

イ 　市有施設整備基金について

（２）

ア 　財政調整基金について

イ 　市有施設整備基金について

（３）

　通常債は６億円内に収まっているのか、また超
えていればその理由も伺う

　財政調整基金、市有施設整備基金の目的と直近３年の
利活用状況について伺う

　将来を見据えた本市の積立基金について市長の考えを
伺う

前田　隆

　発行計画が今補正予算ですでに８億７千万円を超えて
いるが財政規律は守られるのかについて

　今年度の利活用及び積立残高はどのように考えている
かそれぞれについて伺う

　耐震化工事費等の起債も予想されるが総額と平準化に
ついての考えを伺う
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３ 　橋梁長寿命化修繕計画について 市 長

関 係 課 長

（１） 　対象橋梁の現状、更新費用試算について伺う

（２）

（３）

４ 　観光振興について 市 長

関 係 課 長

（１）

（２）

（３）

　改修工事の進捗状況、更新単価の見直しはないのか伺
う

　市として受入体制の整備と今後の展開をどう考えてい
るか

　猿ヶ城渓谷森の駅エリアの振興策について有効な施策
や考えはないのか伺う

　第２井川橋など３箇所が国庫補助事業として箇所付け
されているが事業内容、実施予定と市の負担について伺
う

　マリオットホテルの利用状況及び飲食店等への波及効
果について伺う
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３  議　員 一問一答方式

１ 　農政について 市 長

関 係 課 長

（１） 　技能実習生の現状と問題点について

（２） 　派遣従事者のシステムつくりについて

２ 　学童保育について 市 長

関 係 課 長

（１） 　垂水児童クラブ定員超過に対する対応について

（２） 　各児童クラブの夏休み利用への影響について

（３） 　今後の方向性について

３ 　垂水鉄道記念公園について 市 長

関 係 課 長

（１） 　利用者の声や管理の状況について

（２） 　トイレ改修について

４ 　地域防災体制について 市 長

消 防 長

（１） 　消防団第一分団詰所の整備について 消 防 本 部

宮迫　隆憲
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４  議　員 一問一答方式

１ 　細やかな福祉について 市 長

関 係 課 長

（１） 　子供用紙おむつと大人用紙おむつの回収について

（２）

２ 　垂水市役所の男性職員の育児休業と特別休暇について 市 長

関 係 課 長

（１）

３ 　市内小・中学校の給食費無償化について 市 長

教 育 長

（１） 　今年度２学期から実施への今後の手順は 関 係 課 長

４ 　避難所での配慮について 市 長

関 係 課 長

（１）

（２）

５ 　垂水市庁舎のあり方検討委員会の意見書について 市 長

関 係 課 長

（１）

　ペットを飼っている世帯の避難所について今後の見解
を

　子どもや高齢者、女性への配慮について現段階での取
組みは

　新しい地域密着型介護サービス
「看護小規模多機能型居宅介護」について

　市役所男性職員の育児休業、配偶者出産特別休暇、子
の看護休暇など子育てに関係する休暇の直近１年間の取
得実績を

　新しい検討委員会の設置要望が出ているが設置する予
定があるか

髙橋　理枝子
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６ 　振興会加入について 市 長

関 係 課 長

（１）

７ 　垂水市の観光について 市 長

関 係 課 長

（１） 　旅行地として選んでもらい、リピーターとなってもら
うための戦略は

　転入してきた世帯へ振興会加入についてどのような説
明をしているか
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５  議　員 一問一答方式

１ 　市営墓地について 市 長

関 係 課 長

（１）

（２） 　環境整備について

２ 　林業振興事業について 市 長

関 係 課 長

（１） 　森林環境譲与税事業について

（２） 　備品購入費について

（３） 　林道整備について

３ 　都市公園について 市 長

関 係 課 長

（１） 　整備計画の進捗状況は

（２） 　整備後の利用者の声は届いていないか

（３） 　今後の整備計画は

　管理について

梅木　勇
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６  議　員 一問一答方式

１ 　燃ゆる感動かごしま国体について 市 長

教 育 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　本番までの機運醸成について

２ 　高齢者支援について 市 長

関 係 課 長

（１） 　高齢者運転免許自主返納者への支援事業について

（２） 　訪問給食サービス事業の現状及び課題について

（３）

３ 　子育て支援について 市 長

関 係 課 長

（１） 　子育て支援センターの運営について

（２）

（３） 　ペアレントプログラム・トレーニング事業について

（４） 　子育て世代が働きやすい環境整備について

　子育て世帯包括支援センター「ちゃいたる」の活動に
ついて

　デモスポ競技「スポーツチャンバラ」を終えての成果
と改善点について

　高齢者等ＳＯＳネットワーク事業について

池田　みすず
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７  議　員 一問一答方式

１ 　新城郵便局包括受託に関する要望書について 市 長

関 係 課 長

（１）

２ 　市道上市木～野久妻線について 市 長

関 係 課 長

（１） 　損傷がひどいが、改修工事の予定は

３ 市 長

関 係 課 長

（１） 　労働環境の整備が必要では

（２）

（３）

４ 　児童クラブについて 市 長

関 係 課 長

（１） 　希望者は、全員受け入れができているのか

（２）

５ 市 長

関 係 課 長

（１）

　３月議会で主旨採択となったが、その後関係課での協
議は行ったのか
　また、今後の方向性は

　対象外の４年生以上についても、希望者がいると聞い
ているが、対応できないのか

　清掃センターについて

　電気柵・ワイヤーメッシュの導入がなされているが、
そのほかの対応はできないのか

　市外（霧島市・鹿児島市）からの粗大ごみ搬入が見受
けられるとの声を聞いたが、受付手続きの見直しが必要
では

　有害鳥獣対策について

　ゴミ分別の規則順守状況は

感王寺　耕造
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（２）

（３）

６ 　森林環境譲与税について 市 長

関 係 課 長

（１） 　現在までの進捗状況と今後の事業計画は

（２）

　個体数を減らすことが、一番必要であるが、国庫補
助・市上乗せ分がでない狩猟期間中でも市単独補助をだ
すべきでは

　中山間地区の集落を巻き込んだ対策協議会の設置が必
要では

　山林に人が入らなくなり、林道・農道が通れない状況
で人工林の生育状況も確認できない。早急の整備が必要
では
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８  議　員 一問一答方式

１ 　かばんの重さについて 市 長

教 育 長

（１） 　ランドセル症候群を防ぐための学校側の配慮は 関 係 課 長

（２） 　キャリーカートの持ち込みの是非について

（３） 　垂水中央中鞄の変更意図は

２ 　病児保育について 市 長

関 係 課 長

（１） 　取組みはどのようになっているのか

（２） 　病児保育における本市の課題は

３ 　認知症対策は 市 長

関 係 課 長

（１） 　チームオレンジの活動といままでの活動の違いは

（２） 　認知症サポーターの養成者数は

（３） 　認知症の方の徘徊への対策は

４ 　土木・農林事業について 市 長

関 係 課 長

（１） 　令和４年度中の重機借り上げの件数と金額は

新原　勇
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９  議　員 一問一答方式

１ 　市政について 市 長

関 係 課 長

（１） 　子育て支援策について

ア 　市内での小児科の現状について

イ 　病児・病後の施設について

ウ 　学童保育の現状について

エ 　学童保育施設の増設について

（２） 　ドッグラン施設を活用した観光振興について

２ 　学校教育について 市 長

教 育 長

（１） 　市内小中学校の児童の学力について 関 係 課 長

（２）

池山　節夫

　学校生活での配慮が必要な児童生徒への対応について
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10  議　員 一問一答方式

１ 　市政について 市 長

関 係 課 長

（１）

２ 　公共工事の契約保証金の不明金について 市 長

関 係 課 長

３ 　土木行政　市道上野～中央線について 市 長

関 係 課 長

４ 　果樹試験場のその後について 市 長

関 係 課 長

５ 　鳥獣害対策について 市 長

関 係 課 長

　馬毛島の自衛隊基地と米軍機の離着陸訓練に伴う騒音
問題について
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11  議　員 一問一答方式

施政方針から

１ 　財政問題 市 長

関 係 課 長

（１）

ア

イ

２ 　福祉政策 市 長

関 係 課 長

（１） 　福祉政策への取組みについて

ア

イ

持留　良一

　総務省は、地方の基金増などを理由に「事務連
絡」として「基金」の適正な活用を促した。どの
ように受け止めているのか

　このような状況の中で施政方針では「財政健全
化を図りながら取り組む」と表明されたが、財政
シミュレーションを示して将来の財政運営リスク
を把握し、現時点で打てる手を打つために実施す
ることが必要と考えるが見解は

　現状の財政運営についてどのような認識か
　厳しい財政運営になっていくのではないか
　～コロナ禍に対する大型経済対策は国の財政運営を大
きく転換させた

　子育て応援施策の充実に求められている課題を
どのように考え、計画化していく考えか。「切れ
目のない支援」は何を目指しているのか。どのよ
うな施策を考えておられるのか

　高齢者対策において、健康長寿命事業での聴覚
検査の追加の目的は
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３ 　物価高騰対策 市 長

関 係 課 長

（１）

ア 　交付限度額は

イ

一般質問

１ 　自治体ＤＸ　マイナンバーカード誤交付・誤登録等問題 市 長

関 係 課 長

（１） 　自治体として問われているのではないか

ア

イ

２ 　デジタル企業との関連はどうなっているか 市 長

関 係 課 長

（１） 　住民の個人情報と安全を守る対策は

ア 　ホームページでどのようなアプリがあるのか

イ 　個人情報は守られているのか

　新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金事
業への取組みについて

　「推奨事業メニュー」にない事業も、「自治体
が効果がある」と考える者は活用可能となってい
るが、実施計画をどのように作成していくのか。
生活者や事業者の声・要望をどのように反映させ
ていく考えか

　住民の安全・命を守る自治体の責務として何が
問われていると考えるか。個人情報の保護がない
がしろにされないか

　審議よりも事態の解明が求められているのでは
ないか
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３ 市 長

教 育 長

関 係 課 長

（１） 　計画の取組みと課題

ア 　図書館図書の整備

イ 　新聞配備

ウ 　学校司書の配置

エ 　「学校図書館ガイドライン」の役割は

オ 　前進点と課題は　どう取り組む

４ 　インボイス制度導入に関連して 市 長

関 係 課 長

（１） 　制度への対応と影響

ア

　第６次「学校図書館整備計画等５か年計画」の取組みについ
て

　市として、免税業者を排除する様なケースはな
かったか
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12  議　員 一問一答方式

１ 　施政方針について 市 長

教 育 長

（１） 関 係 課 長

（２）

２ 市 長

関 係 課 長

（１） 　今回の提案理由は

３ 　ゴミ問題について 市 長

関 係 課 長

（１）

北方　貞明

　文化財保護事業費にある垂水海軍航空隊地下壕の調査
内容について

　垂水市長等の給与に関する条例の一部を改正する条例　案に
ついて

　振興会によっては、ごみステーションの地代を支払っ
ている状況に変化ないようだが、無料化としない理由は

　文化会館自主文化事業費が前年度に対し倍増されてお
り、内容は文化会館会館30周年記念事業となっている
が、その内容は
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13  議　員 一問一答方式

１ 　防災対策について 市 長

関 係 課 長

（１） 　梅雨・台風シーズンになったが、災害対策は

２ 　水産振興について 市 長

関 係 課 長

（１） 　本年度の事業内容について

（２） 　モジャコ漁の状況は

３ 　農業振興について 市 長

関 係 課 長

（１） 　鳥獣被害対策は

４ 　牛根地区のグラウンドゴルフ場整備について 市 長

関 係 課 長

（１） 　計画の内容は

５ 　部活動地域移行について 市 長

教 育 長

（１） 　事業の内容は 関 係 課 長

６ 　図書館の多目的トイレについて 市 長

教 育 長

（１） 　温水洗浄便座の導入は 関 係 課 長

川畑　三郎
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